
Дому Культуры – быть!
Не секрет, что сельский дом 

культуры во все времена – это  
настоящий центр общественной 
и культурной жизни людей на 
селе, место общения, а также 
развития творческих способ-
ностей как детей, так и людей 
самого разного возраста.

Специалисты Дома Культуры 
д.Карлук проводят массовые празд-
ничные мероприятия, недавно начала 
свою работу детская вокальная студия 
под руководством Зуевой Ирины Анато-
льевны, многие годы радует карлукчан 
своими выступлениями вокальный 
ансамбль «Русская душа» под руковод-
ством Бухарова Владимира Юрьевича, 
Ирина Владимировна Панина орга-
низовала волонтерский отряд «Голос 
сердца».

Конечно, этого недостаточно для 
такой большой деревни, какой стано-
вится Карлук. Строятся все новые и 
новые дома, приезжают новые жители, 
очень много молодых семей с детьми.  
Это радует, это значит, что Карлук растет 
и развивается. Но это требует и новых, 
лучших условий для организации досуга 
детей и взрослых.

Необходимость строительства 
нового здания Дома Культуры суще-
ствует давно. Сельский клуб сгорел еще 
в советские годы  и в настоящее время 
МУК «СКЦ» размещается в приспосо-
бленном здании.

«С первых дней своей работы ставил 
задачу строительства здания нового 
Дома Культуры, – говорит Глава Карлук-
ского муниципального образования 
Александр Васильевич Марусов,- Кто-то 
может сказать, что долго выполняю. Но и 

проблема в Карлуке ведь была не только 
в клубе. Построен детский сад, капи-
тально отремонтирована школа, приве-
дены в порядок земельные дела, дороги, 
водопровод.  Мы комплексно подхо-
дили  к решению насущных проблем.  В 
первую очередь хотел создать условия 
для массовых  занятий физкультурой и 
спортом. Сначала приводили в порядок 
стадион, оборудовали теплые разде-
валки, построили современный корт, 
параллельно  готовились к строитель-
ству ФОКа   – копили деньги на разра-
ботку проектно-сметной документации, 
а это более пяти млн. рублей.  Такие 
деньги из нашего бюджета пришлось 
откладывать в течение 3-х лет. Проектно-
сметная документация – это не только 
дорого, но и долго. Из-за многих согласо-
ваний при любых усилиях быстрее чем за 
два года не сделаешь. Да и в программу 
войти не так просто, тем более, что в 
этом году в области финансирование 
сокращали.  Но, вот результат нашей 
работы – ФОК строится. Теперь, думаю, 
нам будет полегче и в плане проведения 
праздничных мероприятий. Уже сможем 
в зимний период, не проситься в школу, 
а проводить их в ФОКе.

Но и от задачи по строительству 
Дому Культуры мы тоже не отступали. 
Земельный участок под строительство 
оформлен. Опять же, на разработку 
проектно-сметной документации нужно 
было около 6 млн. рублей. Для нашего 
бюджета сумма неподъемная. Либо 
копить долгие годы, либо изыскивать 
другие возможности.

 Более двух лет назад обратился 
к депутату Государственной Думы 
А.Н.Красноштанову. Было заключено 
тройственное соглашение между ООО 

«Дом-Строй» (компания Красношта-
новых), ООО «Вест-Лайн» (проектная 
организация) и Администрацией 
Карлукского МО о разработке проектно-
сметной документации и прохождении 
экспертизы. Антон Алексеевич Краснош-
танов лично подключился к решению 
нашей проблемы, проектно-сметная 
документация была профинансирована, 
за что ему огромное спасибо от меня 
лично и, я думаю, от всех жителей нашей 
деревни».

 В настоящее время проектно-
сметная документация разработана. 

Проект уже прошел техническую 
экспертизу, осталось пройти  экспертизу 
сметной стоимости объекта. 

К сожалению, проектная орга-
низация из-за болезни сотрудников 
ковидом, не закончила эти работы к 
августу и теперь крайне сложно, прак-
тически невозможно будет попасть в 
рейтинги областных программ на 2022 
год. Глава Карлукского МО А.В. Марусов 
приложит все силы, чтобы решить этот 
вопрос. Администрацией Карлукского 
МО уже поданы заявки по двум адресам 
– это областная программа «Устойчивое 
развитие сельских территорий» и наци-
ональный проект «Культура». Попасть 
туда также непросто еще и потому, что 
разработан проект большого Дома Куль-
туры стоимостью 150 млн. руб.  Как пока-
зывает опыт, проще попасть в программу 
на строительство Дома Культуры до 100 
млн. руб. Но Глава справедливо считает, 
что не стоит обходиться полумерами, 
население д.Карлук постоянно увеличи-
вается и поэтому необходимо строить 
сразу просторное здание, чтобы оно 
обеспечивало потребности карлукчан 
долгие десятилетия. Поэтому Александр 
Васильевич планирует и в будующем 
привлекать к решению данного вопроса 
депутатов Госдумы и Законодательного 
Собрания Иркутской области. Конечно, 
будет и в дальнейшем обращаться за 
помощью к Антону Алексеевичу Крас-
ноштанову.

В случае если все поставленные 
задачи удастся реализовать в уста-
новленные сроки (а Администрация 
Карлукского МО делает для этого 
все),строительство  нового простор-
ного Дома Культуры начнется в Карлуке 
в 2022-2023 годах. 
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Глава отвечает

Уважаемые карлукчане!

Благодарю всех, кто откликнулся и дал свои 
предложения в наших группах в соцсетях по 
вопросу организации досуга молодежи. 

По большей части этих предложений 
мы уже работаем. Так как информации 
много, изложить ее коротко, как предпо-
лагает формат соцсетей не представляется 
возможным, я решил это сделать через нашу 
газету.

Мы ставим себе задачу, чтобы спортивные 
площадки были в шаговой доступности для 

жителей. Первую многофункциональную площадку мы 
построили на стадионе. Вторая такая многофункцио-
нальная площадка будет обустраиваться уже в этом году 
по программе «Устойчивое развитие сельских терри-
торий» на земельном участке площадью 1 Га за водона-
порной башней по ул.Кедровая. Это будет площадка с 
«армейским» уклоном. Сейчас уже престижно служить в 
рядах вооруженных сил, хотелось бы, чтобы молодежь 
готовилась к службе. Рядом находиться «Спецназ», это и 
стало причиной такой «армейской» тематики. Вообще, 

на этой территории мы планируем организовать парк 
отдыха, где будет установлен большой мемориальный 
комплекс в память о военнослужащих, погибших в 
горячих точках, будут дорожки для прогулок, скамейки, 
детская площадка, спортивная площадка, о которой 
я уже сказал, волейбольная и скейт-площадка, мини-
футбольное поле. Место подходящее, весь комплекс 
будет расположен в красивой березовой роще. Это 
будет местом активного отдыха для семей. Младшие 
дети смогут играть на детской площадке, старшие 
дети и взрослые займутся спортом, покатаются на 
роликах, самокатах или скейтах. Это большой и доро-
гостоящий проект. Реализовывать его будем поэтапно. 
Первым этапом будет как раз обустройство спортивной 
площадки, которое я планирую начать в этом году.

Также мы рассматриваем возможности разместить 
многофункциональные площадки и в других местах, 
таким образом, чтобы это была и детская, и спортивная 
площадка в комплексе, чтобы они стали местом актив-
ного отдыха для наших карлукских семей.  Земельные 
участки под такие площадки мы уже резервируем. На 
поле «За фабрикой» есть место, на ул.Дачная сейчас 
идет большая застройка, там также выберем участок 
наиболее ровный, чтобы меньше планировочных 
работ делать. 

Заявку на 2022 год в Министерство сельского хозяй-
ства Иркутской области на строительство многофунк-
циональной площадки на одном из этих участков уже 
подали. По программе «Устойчивое развитие сельских 
территорий» в областной реестр мы вошли, сейчас 
область направит этот реестр на уровень Правитель-
ства РФ. В настоящее время очень много желающих 
поучаствовать в программе и в приоритете территории 
удаленные от областных и районных центров. Но все 
же мы надеемся, что нас не исключат. 

Кроме того, мы специально заасфальтировали корт 
на стадионе для того, чтобы летом там можно было 
кататься на роликах, самокатах, скейтах. Правда сейчас 
из-за строительства ФОКа пока нельзя им пользо-
ваться, но как только ФОК будет построен, корт и летом 
также можно будет использовать.

В ТОС «Березовый», заасфальтирована площадка 
200 квадратных метров для этих же целей на грантовые 
деньги. Мы помогали им подготовить проект,  ТОС 
выиграл грант, и мы еще добавляли бюджетные деньги. 
В сегодняшних ценах стоимость асфальтирования 
одного квадратного метра 4 тыс. рублей. Вот результат 
совместной деятельности!

Что касается спортивных секций для детей от трех до 
шести лет – давайте конкретно обсудим, какие именно 
секции, родители таких детей хотели бы видеть. На мой 
взгляд, родителям нужно организоваться и решить, что 
они хотят. Приходите в Администрацию, будем решать 
этот вопрос.

Лапта у нас развита хорошо, тренер Кудаева 
Ирина ведет секцию круглогодично для всех жела-
ющих. Карлук занимает призовые места и в районе, и 
в области, мы не пропускаем ни одно соревнование 
по русской лапте, а также и по хоккею, и по футболу. 
Речь в предложении Дениса идет о «дворовых» 
командах, чтобы можно было проводить свои сорев-
нования. Будем заниматься, создавать такие условия. 
Футбольные поля мы, конечно, не сможем создать 
везде, но у нас на центральном и школьном стадионе 
есть футбольные поля, а по ул.Кедровая в березовой 
роще и на ул.Дачная будем делать мини-футбольные 
поля. На поле «За фабрикой» нужно сделать хороший 
профессиональный стадион. Там же, где мы будем 
строить Дом Культуры, у нас зарезервирован очень 
большой участок под спортивные объекты. 

Эта работа такая, она не быстрая. Требует и финан-
совых затрат, мы стараемся зайти в программы. В 
программу заходишь, там тебе не дадут сразу построить 
десять площадок. Все равно мы будем добиваться жела-
емого результата – чтобы многофункциональные спор-
тивные площадки были в нашей деревне в шаговой 
доступности.

Конечно, содержание таких объектов,  будет 
затратно для бюджета, но мы понимаем, что если не 
будет этих площадок в шаговой доступности, то далеко 
не все люди смогут приходить на центральный стадион.

Спорт у нас всегда в приоритете!



3

Мы всегда стараемся побуждать наших жителей 
принимать участие в  деревенской обще-

ственной жизни. Лет семь назад начали создавать 
ТОСы. Занимались организационными вопросами, 
регистрировали. Администрация все эти годы сопро-
вождает деятельность ТОСов – помогает во всех 
вопросах, например, в сборе документов на получение 
различных грантов. Так, ТОС «Боец» у нас поучаствовал 
в районном конкурсе и получил грант на реали-
зацию проекта «Кинолето». В результате все лето у нас 
карлукчане смотрят кино на свежем воздухе. Людям 
нравиться, Также можно решить  вопрос и с астро-
номическими наблюдениями. Деньги, полученные в 
виде гранта, не всегда бывают целевыми, зачастую ТОС 
может их расходовать по своему усмотрению.  Вполне 
возможно, что там и вообще не потребуется никаких 
финансовых затрат. Многие учреждения и органи-
зации проводят различные просветительские меро-
приятия. Нужна, прежде всего, инициатива от жителей, 
чтобы какой-то активист связался с этой организацией, 
узнал, на каких условиях они проводят эти вечера. Если 
потребуются какие-то средства, то этот вопрос всегда 
можно решить с Администрацией. Главное, чтобы была 
инициатива от жителей. Чтобы не только нам задания 
давали, а и сами поучаствовали. Сегодня это может 
быть астрономия, завтра что-то другое.

К сожалению, на деле очень сложно привлечь 
наших жителей к общественной деятельности. Приведу 
пример. В строительстве всех многофункциональных 
спортивных площадок по условиям областных и феде-
ральных программ должно быть не менее тридцати 
процентов участие жителей, либо финансово, либо 
своим трудом. Когда мы первую площадку хотели так 
сделать, как ни старались привлечь жителей, так и не 
получили ни финансового, ни  трудового участия. Вот и 
приходиться как-то выкручиваться.

Так что призываю вас быть активнее, и не только на 
словах.

Уличное освещение там есть уже лет пять. Это 
не свалка, а  контейнерные площадки, которые 

жители заваливают крупногабаритным и строительным 
мусором. Этот мусор вообще-то каждый обязан 
вывозить на полигон за свой счет. Мы регулярно орга-
низовываем вывоз крупногабаритного мусора за 
бюджетные деньги. Одну контейнерную площадку 
на Черемушках мы уберем, но одна контейнерная 
площадка там все же останется, так как переносить ее 
некуда. Туда нужно будет еще добавить контейнеров 
пять, так как останется одна контейнерная площадка, 
и она будет перегружена. Если раньше по САНПИНу 
можно было размещать контейнерные площадки в 
восьми метрах от окон дома, то сейчас – двадцать 
метров от границ земельного участка. 

Проезд мы регулярно подсыпаем, гредеруем, а к 1 
сентября особо стараемся привести в порядок. 

Если увидите непорядок, звоните, будем решать в 
оперативном режиме.

Сейчас делаем проектно-сметную документацию 
на капитальный ремонт дорог по ул.Школьная, 

ул.Южная и ул.Лесная, чтобы они были заасфальти-
рованы, обустроены тротуары. До 1 января 2022 года 
будет готов проект стоимостью около 6 млн. рублей, 
заявку на капитальный ремонт будем подавать на 2023 
год.

У нас уже есть проект благоустройства этой обще-
ственной территории, начиная от ул.Школьная и 

до Храма по программе «Комфортная городская среда». 
Но, мы сможем этим заняться только в 2023 году. Почему 
так? Потому, что 2022 году будут в последний раз выде-
ляться средства по этой программе на благоустрой-
ство придомовых территорий. Нам необходимо благо-
устроить придомовые территории еще двух остав-
шихся домов – это дом №8 по ул.Фабричная и дом №6 
по ул.Школьная. Нам нельзя упускать эту возможность. 

А в 2023 году уже займемся благоустройством обще-
ственных пространств. Проект есть, как я уже сказал, но 
мы его еще немного доработаем. В проекте как раз пред-
усматриваются места отдыха по всей длине земельного 
участка. У нас сейчас появилась проблемная дорога, 
которая ведет на базу районной Администрации, 
поэтому придется предусмотреть в проекте пеше-
ходный переход. На горку, о которой говорит Денис, 
будет вести большая, широкая и красивая лестница. 
Сейчас ставить лавочки на горке нецелесообразно, так 
как люди и не поднимутся. 

Проект мы разместим и на сайте, и в газете, и в 
соцсетях, чтобы люди могли ознакомиться и внести 
свои замечания и предложения.

Мы ждем, когда будет водоснабжение и водоот-
ведение из города. Это должно быть одновре-

менно с капитальным ремонтом дороги по Качугскому 
тракту, а его начнут ремонтировать в следующем году, и 
года через два у нас будет централизованное водоотве-
дение. Тогда можно будет заняться этим. Кроме того, мы 
сейчас изучим этот вопрос, может быть, есть проекты 
бассейнов закрытого цикла. На поле «За фабрикой» 
можно его разместить. Будем заниматься решением 
этого вопроса.

Стелу с карлукской символикой мы давно хотим 
обновить. Но в связи с тем, что сейчас будет 

ремонтироваться Качугский тракт и в Карлуке будет 
мощная развязка, мы еще не знаем конкретную точку, 
где сможем поставить новую стелу. По окончании 
ремонта обязательно сделаем это.

Кроме того, хотел бы осветить еще 
несколько злободневных вопросов.

Много вопросов по детскому саду. Новый 
детский сад построен недавно и уже опять не 
хватает мест. Тогда ситуация с детскими садами 
в области была очень  напряженная и финанси-
ровали строительство только по потребности, 
построить «с запасом» было невозможно. Строи-
тельство нового детского сада – это полномочия 
Администрации Иркутского района. Тем не менее, 
нас этот вопрос сильно беспокоит. Нам обещают 
строительство нового детского сада на 240 мест в 
2023 году. 

Мы выносим рассмотрение этого вопроса на 
ближайшее заседание Думы Иркутского района, 
чтобы более конкретно все оговорить. Будем 
также ставить вопрос об открытии дополни-
тельных групп дневного пребывания в действу-
ющих детских садах.

По амбулатории вопрос решен. В августе 
будет разыгран конкурс и до 1 января 2022 года 
амбулатория будет введена в эксплуатацию. Это 
модульное строительство, поэтому построена 
амбулатория будет быстро. Находится она будет 
рядом с новым детским «Росинка» садом.

Что касается строительства ФОКа, считаю, 
он будет построен в срок, установленный 
контрактом  – до 30 октября 2022 года. Ведется 
строительство медленно, тяжело. Мы принимали 
немало мер для ускорения этого процесса  – и 
подрядчикам ставили жесткие условия, и к Губер-
натору Иркутской области обращались. Главное, 
что самые трудозатратные работы выполнены – 
фундаменты сделаны, сейчас устанавливаются 
ригеля. Через две-три недели, как уверяет нас 
подрядчик, начнут монтаж металлоконструкций. 
Строительство нашего ФОКа находиться на 
контроле у Губернатора. Каждую неделю мы 
проводим планерки с застройщиком, также регу-
лярно это делается у Губернатора.

На капитальный ремонт дороги «на Зверо-
хозяйство» первоначально было запланиро-
вано 27 млн. рублей. В настоящее время Мини-
стерство транспорта и дорожного строительства 
Иркутской области увеличило эту сумму на 43 млн. 
рублей. Дорога строится, есть определенные труд-
ности – например, с некоторыми собственниками 
земельных участков, которые вылезли на дорогу. 
Мы эти вопросы решаем. Дорога будет выпол-
нена в срок. Капитальный ремонт подразумевает 
асфальтирование, тротуары, освещение.

Еще раз благодарю всех, кто 
высказал свои предложения. Надеюсь 
на активность наших жителей. Давайте 
будем создавать ТОСы. Ведь мы видим 
конкретный результат совместной 
работы Администрации и ТОСов. Пред-
лагаю сотрудничать по всем направле-
ниям – есть предложения, замечания, 
приходите в Администрацию, обсудим 
и вместе все решим!
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 Уважаемая Елена Викторовна!
Мы ценим Вас за огромный вклад в дело куль-

турного воспитания и развития наших детей, за 
многолетнее успешное руководство музыкальной 

школой.  Спасибо Вам за  ваших воспитанников, 
которые всегда становятся украшением любого 

концерта, праздника или мероприятия в д.Карлук.

Поздравляем Вас с днём рождения!
Желаем больших творческих успехов, 

счастья, крепкого здоровья Вам и Вашим 
близким!

Глава Карлукского МО А.В.Марусов,  
депутаты Думы, сотрудники Администрации, 

 Дома Культуры Карлукского МО.

Кино под открытым небом

Организовать досуг для 
жителей целой деревни 
непросто, особенно в период 
пандемии, когда действуют огра-
ничительные меры. Но у специ-
алиста администрации Карлук-
ского МО Светланы Ермолиной и 
руководителя ТОСа «Боец» Свет-
ланы Верхотуровой это получи-
лось.

Вместе они разработали идею под 
названием «Кинолето», которая пришлась 
по душе жителям и гостям муниципали-
тета. Вдвоём они защитили проект и полу-
чили субсидию от администрации Иркут-
ского района, затем заключили договор на 
сотрудничество с кинопрокатом «Фантом-
Медиа». Теперь по субботам сотрудники 
фирмы приезжают и устанавливают экран, 
запускают проектор и тележку с попкорном 
для комфортного вечера жителей муници-
палитета.

— В связи с последними событиями 
в мире — введением карантинных мер, 
самоизоляцией из-за распространения 
коронавируса, запретом посещения мест 
массового скопления — наш проект очень 
актуален. Все устали от вынужденной 
самоизоляции. Мы предлагаем один из 
вариантов решения этой проблемы — 
бесплатный показ фильмов под открытым 
небом, — поделилась Светлана Ермолина.

Тимуровцы нового времени
В организации кинопоказа принимают  

активное участие и школьники. Мальчишки 
и девчонки увлечённо раскладывают и 
протирают лавочки, готовят видеообору-
дование.

— Мы с ребятами из разных классов 
создали небольшой волонтёрский отряд, 
который  помогает администрации посе-
ления в проведении различных местных 
мероприятий. Нынешним летом, например, 
когда у нас больше свободного времени, 
мы помогаем организовывать кинопо-
казы, предлагаем варианты фильмов к 
очередному просмотру. А зимой к нам 
приезжали представители волонтёрских 
отрядов из других муниципалитетов для 
обмена опытом. Тогда же приняли участие 
в программе «Снежный десант»  — убирали 
снег на придомовой территории пожилых 
жителей Карлука, — рассказала ученица 10 
класса Дарья Рябова.

Засиделись по домам
Карлукская добровольная народная 

дружина тоже активно участвует в спор-
тивной и культурной жизни деревни. 

— Люди положительно отнеслись к 
совместному просмотру кино на свежем 
воздухе, мы будто окунулись в 1980-е 
— все собираются на выбранной для 
просмотра фильма площадке и обсуждают 
не только сам фильм, но и общие планы и 
проблемы деревни. Здесь можно увидеться 
со старыми знакомыми и поприветствовать 
кого-то из новых жителей. Мы так засиде-
лись дома, что истосковались по живому 
общению, — поделилась член добро-
вольной народной дружины «Карлукская» 
Елена Борисова.

Нужно отметить и доступность для 
жителей муниципалитета проекта «Кино-
лето»:  место для кинопоказов меняется 
каждую неделю, а сам фильм можно посмо-
треть совершенно бесплатно. Совместные 
просмотры фильмов должны были старто-
вать ещё в апреле, но ситуация с ковидом 
внесла свои коррективы. Сейчас на 
площадках кинопоказов устанавливают 
складные скамейки в шахматном порядке, 
что позволяет зрителям удобно устроиться 
у экрана, соблюдая социальную дистанцию. 
Кино под открытым небом проводится 
каждую субботу, а сеансы продлятся до 
октября.

А нам нравится!
Составлять программу показов дове-

рили самому честному зрителю — карлук-
чанам. В Вайбере создано сообщество, его 
читают более трёхсот человек и предла-
гают свои варианты кинофильмов. Ближе 
к дате показа создаётся голосование за 
понравившуюся картину, а желания у насе-
ления самые разнообразные: хотят посмо-
треть и фильмы о войне, и драмы о любви, 
и повествования о братьях наших меньших, 
и мультфильмы с аниме.

В минувшую субботу кинопоказ состо-
ялся на улице Южной в Карлуке. В тот 
вечер молодые и взрослые зрители распо-
ложились перед экраном, некоторые 
принесли пледы, уютно закутались в них, 
другие захватили закуски. Звук и картинка 
высокого качества, поэтому некоторые 
смотрели ночное кино сидя в машине. 
Для показа выбрали французскую коме-
дийную драму «1+1». Следующее меропри-
ятие планируется провести 31 июля в ДНТ 
«Пирс» на улице Административной, 106. 
Приезжайте на сеанс под открытым небом 
к 22:00! Иногда место проведения сеанса 
может измениться из-за погодных условий 
или иных обстоятельств, об этом всегда 
напишут в сообществе в Вайбере.

Открытие площадки
21 июля состоялось открытие детской площадки на улице 

Нагорной.   

Площадка установлена по просьбе жителей, оснащена дополнительным освеще-
нием и видеонаблюдением для спокойствия родителей.  

Коллектив Дома культуры организовал игровую программу для детей.
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Обращение Главы Карлукского МО А. В. Марусова к жителям
Уважаемые жители!

Наша деревня с каждым годом прирастает новыми домами, новыми 
жителями. Становится чище, краше.

Осваиваются земельные участки, выделенные льготным категориям 
граждан на поле «за Фабрикой. Осваиваются земельные участки на поле 
«Стрелка», предоставленные по «синеньким свидетельствам». Появились 
на территории застройщики, которые покупают земельные участки, строят 
дома и продают их.

В связи с этим обострился вопрос строительства новых дорог, инже-
нерной инфраструктуры, социальных объектов. Много вопросов нужно 
решать по благоустройству – это и строительство детских и спортивных 
площадок, освещение, благоустройство придомовых территорий и многое 
другое.

Все это можно выполнить и поддерживать в рабочем состоянии, если 
есть финансовые средства в бюджете муниципального образования. А 
в этом у нас большая проблема. На сегодняшний день наши жители – 
собственники земельных участков и имущества – не заплатили налоги, 
которые должны были поступить в бюджет муниципального образования, 
на сумму около 9 млн. рублей.

Самое «интересное», что должниками являются далеко не бедные люди. 
Суммы налогов небольшие, а неплательщиков более двух тысяч человек! 
Это более трети населения. Ни в одном году такой недоимки не было.

Скажите, пожалуйста, а на какие финансовые средства нам надеяться?!
Анализируя поступление жалоб к Президенту, к Губернатору, к Мэру 

района, в нашу Админитстрацию, мы видим, что жалуются в большинстве 

своем как раз те, кто не платит налоги.
Администрация Карлукского муниципального образования  прини-

мает участие во многих федеральных и областных программах, организо-
вываем работу ТОСов так, чтобы они получали различные гранты, изыски-
ваем самые разные и сложные пути привлечения дополнительных финан-
совых средств из разных источников. А то, что должны получать в бюджет в 
виде налогов, не получаем.

Участие в любой федеральной или областной программе также  требует 
финансирование из местного бюджета. Да, мы можем привлечь крупные 
финансовые средства. Но, прежде должны потратить и свои, из местного 
бюджета и, причем, немалые. На разработку проектно-сметной докумен-
тации, на софинансирование.

Так что мы хотим, не платя налоги? 
Не заплатим налоги – многое не получим!
Не будет возможности строить дороги к  новым земельным участкам, 

не будет возможности софинансировать капитальный ремонт дороги « На 
зверохозяйство» и так далее.

Можно до бесконечности ругать Администрацию муниципального 
образования. Но, при таких долгах по налогам, многое не будет выполнено.

Давайте задумаемся, каждый из нас, что я лично сделал для того, чтобы 
наша родная деревня развивалась и становилась все краше?

Призываю всех неплательщиков, физических и юридических лиц, опла-
тить налоги в кратчайшие сроки.

Благодарю вас, уважаемые жители, за понимание и надеюсь, что с вашей 
помощью финансовое состояние нашего бюджета улучшится, а значит, 
станет комфортнее наша жизнь.

Пожарная безопасность в летний период
Такой вопрос, как пожарная безопасность летом является 

серьезным и важным для каждого человека. В жаркое время года 
вероятность возникновения возгораний на природе и в помещении 
возрастает, накладывая на людей дополнительные требования 
по аккуратности и внимательности к своим действиям. Банальная 
неосторожность становится причиной серьезных последствий, 
лесных пожаров, занимающих гектары территорий, гибели диких 
животных и граждан.

Такой вопрос, как пожарная безопасность летом является серьезным и 
важным для каждого человека. В жаркое время года вероятность возник-
новения возгораний на природе и в помещении возрастает, накладывая 
на людей дополнительные требования по аккуратности и внимательности 
к своим действиям. Банальная неосторожность становится причиной 
серьезных последствий, лесных пожаров, занимающих гектары терри-
торий, гибели диких животных и граждан.

Отдых на природе, куски стекла или стеклянные предметы (срабаты-
вающие как линза для солнечных лучей), недогоревший костер, окурок, 
брошенный на сухую траву – это оказывается причиной бедствий и 
проблем. Следуя правилам поведения в весенне-летнее время, вы спасаете 
себя, окружающих людей и природу от неприятностей.

Лето — время отпусков и опасности. Самый серьезный этап в году, когда 
проблема несанкционированных возгораний предельно актуальна – лето. 
Температура окружающей среды достигает 30-40 градусов на открытом 
солнце, пламя возникает легко и потушить его без спецсредств и доступа к 
воде, песку оказывается нелегко.

Летний пожароопасный период отличается наличием у большинства 
людей отпусков, каникул, праздников на природе, что также накладывает 
свой отпечаток на ситуацию с возгораниями. В это время нужно проявлять 
особенную осторожность, внимательность и неуклонно следовать советам 
разумного поведения.

Летний пожароопасный период несет с собой не только время для 
отпуска и отдыха на даче или море, но и повышенные требования к личному 
поведению. В это время необходимо соблюдать меры пожарной безопас-
ности в летний период.

Чтобы свести вероятность ЧП к минимуму, необходимо придерживаться 
следующих советов:

• не заправлять автомобиль при запущенном двигателе;
• не разжигать костер в ветреную погоду;
• не разжигать пламя возле зданий, техники, легко воспламеняю-

щихся материалов;
• нельзя доверять огонь и уход за ним несовершеннолетним;
• необходимо применять тепловую защиту для оборудования;

• не разводить костер в непосредственной близости к деревьям, и не 
оставлять угли от него не затушенными.

Сводка правил поведения содержит много пунктов, с которыми обяза-
тельно должен ознакомиться подробно каждый человек.

Появление возгорания на природе провоцируют многие факторы, 
учесть которые все не представляется возможным. Чаще всего таковым 
являются:

• оставляются без присмотра источники огня. Брошенный окурок, 
спичка, недогоревший костер – все это потенциальная опасность;

• пал сухой травы, что нередко наблюдается в сельской местности и 
пригороде;

• проведение работ, связанных с огнем, в условиях устойчивой сухой 
погоды, без следования правилам безопасности: использование болгарки, 
сварочного аппарата, горелки и т. д.

Причиной возгорания оказывается также сжигание мусора, баловство, 
возгорание легковоспламеняющихся предметов и материалов при непра-
вильном хранении и эксплуатации.

Берегите себя и природу от огня! Отдыхайте и работайте только с соблю-
дением правил пожарной безопасности и здравого смысла!
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С Юбилеем!
Администрация Карлукского муниципального образования и 
Совет ветеранов поздравляет с Юбилейными датами
Жданову Людмилу Федотовну – 70 лет
Замарацкую Валентину Павловну- 75 лет
Сирину Нину Григорьевну - 75 лет
Лыкова Владимира Алексеевича – 85 лет.
Мы с большим удовольствием поздравляем Вас с Днем рождения! И 
желаем прожить еще много лет в здоровье и хорошем самочувствии, 
чтобы каждый день был наполнен любовью близких людей, приносил 
радость, улыбки и приятные минуты. Пусть каждый день дарит 
радость и положительные эмоции. Будьте здоровы, бодры, верьте 
только в лучшее. С Днем рождения!

Дети, внуки, родные и близкие поздравляют 
Дядькиных Петра Андреевичаи Веру Петровну 

с 45 годовщиной совместной жизни!

Дорогие наши, мы поздравляем вас 
с годовщиной свадьбы! Желаем вам 
ещё лет сто жить мирно, счастливо, 
благополучно. Желаем не унывать, 
всегда поддерживать друг друга и 
крепко любить. Желаем каждый 
день дарить друг другу только 
хорошее настроение и наполнять 
свою жизнь радостными моментами. Здоровья вам, достатка, 
мира, гармонии и удачи!

Дорогую маму, бабушку  
Гладкову Елену Викторовну

поздравляет семья 
Кулавских

С днем рождения, милая наша мама 
и бабушка! Расцветай с каждым днём 
жизни, дари близким улыбку и радость, 
не пускай в своё сердце грусть, открывай перед собой светлые 
горизонты счастья. Дорогой наш человек, мы желаем тебе 
крепчайшего здоровья, чтобы ты ещё много-много лет оста-
валась чудесной бабулей, замечательной мамой, любимым 
нашим человечком, великолепной женщиной!

Чтобы помнили
Продолжаем публикацию материалов из 

районной газеты «Ангарские огни»
Ангарские огни от 27 февраля 1979 года

Более десяти лет 
работает на птице-
фабрике «Иркутская» 
Нина Егоровна Коко-
рина. Ударник комму-
нистического труда, 
передовая птичница 
постоянно добивается 
высоких результатов. 
Так за прошлый год 
она получила от закре-
пленного за нею стада 
2 миллиона 386 тысяч 
яиц. От каждой курицы-
несушки по 228 яиц, 
что значительно выше 
планового задания. В 
январе знатная птич-
ница также перевы-
полняла производ-
ственный план.

Нина Егоровна 
много внимания 
уделяет обучению 
молодых птице-
водов. Работая сейчас 
с молодым слесарем-
оператором Виктором 
Мещеряковым, она 
передает ему свое 
мастерство.

На снимке 
Н.Е.Кокорина.

Фото Б. Шепелева.

Ангарские огни от 27 февраля 1979 года
Цех № 3 промышленных кур-несушек считается 

одним из лучших на 
Иркутской птице-
фабрике.коллектив 
цеха неоднократно 
занимал призовые 
места в социали-
стическом сорев-
новании. Большая 
заслуга в этом 
слесаря-оператора  
Михаила Михай-
ловича Ромака, 
который имеет 
большой опыт 
работы в птицевод-
стве. Высококва-
л и ф и ц и р о в а н н ы й 
специалист добился 
безупречной работы 
оборудования. В цехе 
скрупулезно поддер-
живается  световой 
и температурный 
режим, регулируется 
функционирование 
вентиляторных уста-
новок, до минимума 
снижена загазован-
ность. Все это, вместе 
взятое, обеспечивает 
высокую продуктив-
ность кур-несушек.

На снимке  
М.М. Ромак

Фото Б.Шепелева

Ангарские огни 
от 27 февраля 
1979 года

Н а и в ы с ш и х 
показателей по 
тресту добилась 
передовая работ-
ница птицефа-
брики «Иркутская» 
Евдокия Спири-
доновна Светла-
кова. За год она 
вырастила  50607 
цыплят, добившись 
высокой сохран-
ности молодняка. 
Выход деловой 
молодки составил 
96,7%.

Главное в 
работе – добросо-
вестный подход 
к делу. Евдокия 
С п и р и д о н о в н а 
строго поддер-
живает точный 
режим дня молод-
няка, правильно и 
вовремя проводит 
выбраковку птицы. 
За стадом нужен 
уход и еще раз 
уход.

На снимке 
Светлакова Е.С.

Фото 
Б.Шепелева


